

PRESSEMITTEILUNG

Angebote für Menschen mit Demenz

Ein bundesweit vorbildhaftes Projekt von Bürgerinstitut und Museum

Frankfurt, 13.09.2022. Menschen mit Demenz an der Gesellschaft teilhaben lassen, ist eine immer größer werdende Herausforderung für uns alle. Durch den demografischen Wandel und die steigende Lebenserwartung wird es immer mehr ältere und an Demenz erkrankte Menschen geben, die es in die Gesellschaft einzubinden gilt. Am vergangenen 8.9.22 stellten das Bürgerinstitut e.V. (BI) und das Historische Museum Frankfurt (HMF) ihr gemeinsam entwickeltes Angebot für Menschen mit Demenz vor. Ermöglicht wurden sie durch die Förderungen der Commerzbank-Stiftung und der Familie Schambach-Stiftung.

Herausgekommen ist ein dreiteiliges Angebot, das die vielfältigen Bedarfslagen in ganz neuer Weise verbindet – von haptischen Erleben bis hin zur digitalen Anwendung: Das Erzählcafé als erstes Format ist ein Gruppenangebot für Menschen mit Demenz, das thematisch arrangierte Alltagsgegenstände der 1950er bis 1970er Jahre als Anlass für ein gemeinsames Gespräch über biografische Erinnerungen bietet. Das zweite Format, die „Kennst du noch? Erinnerungskoffer“, sind für ältere Menschen z.B. in stationären Pflegeeinrichtungen: Verschiedene Koffer mit historischen Alltagsgegenständen können dafür kostenlos ausgeliehen werden. Mit ihnen sind oftmals vielfältige Erinnerungen und Gefühle verbunden, die miteinander wiederentdeckt werden können. Das dritte Format, die Online-Anwendung „Kennst du noch? Erinnerungskoffer digital“, ist ein individuelles Angebot für zu Hause oder in Pflegeeinrichtungen. Dieses Angebot ist auch nutzbar für Menschen, die einfach Freude an Erinnerungsobjekten haben.

Ann-Katrin Adams (Leitung Demenzbereich BI) betont: *„Die Angebote für Menschen mit Demenz entlasten Angehörige und ermöglichen den Erkrankten ein selbstbestimmtes Leben, so lange wie möglich.“* Anne Gemeinhardt (Kuratorin für Bildung und Vermittlung HMF) ergänzte: *„Das Historische Museum ist ein Ort der Geschichte, aber auch ein Ort der Geschichten einzelner Menschen. Bei den Alltagsobjekten, die wir sammeln, gibt es viele Anknüpfungspunkte für kollektive und individuelle Erinnerungen.“*

Beide Stiftungen, vertreten durch Astrid Kießling-Taşkın (Vorständin Commerzbank-Stiftung) und dem Arzt Dr. Hansjörg Werner (Vorstand Familie Schambach-Stiftung) stellten die Relevanz dieses einzigartigen Programms für Menschen mit Demenz sowie deren Angehörigen und Pflegenden heraus. Durch die vorbildhafte Zusammenarbeit des HMF mit dem BI sei ein Angebots-Set geschaffen worden, das durch Teilhabe aktiv mitgestaltet und erweitert werden könne und eine möglichst lange Aufrechterhaltung kognitiver Fähigkeiten fördere.

Am kommenden Dienstag, den 20.09. von 10 Uhr bis 13 Uhr können Sie die Angebote in einem offenen Erzählcafé „Kennst du noch?“ vor Ort kennenlernen. Treffpunkt ist das HMF, der Eintritt ist frei. Die Veranstaltungen werden im Rahmen der „Aktionswochen Älter werden in Frankfurt“ abgehalten. Vorgestellt wird ebenfalls die neue Online-Anwendung „Erinnerungskoffer digital“. Unter der Adresse <https://kennstdunoch.com> können jederzeit einfach und kostenlos gemeinsam historische Alltagsgegenstände in „Themenkoffern“ entdeckt und eigene Erinnerungskoffer gepackt werden.

Mehr Informationen: <https://www.buergerinstitut.de/kennstdunoch/>
https://www.historisches-museum-frankfurt.de/barrierefrei/kennst_du_noch

PRESSEKONTAKT HMF

Karin Berrío, Leitung Museumskommunikation

Historisches Museum Frankfurt

Saalhof 1, 60311 Frankfurt am Main

T +49 69 212-37776 M +49 151 514 30 803

k.berrio@stadt-frankfurt.de

PRESSEKONTAKT BI

Petra Becher, Geschäftsführerin

Bürgerinstitut e.V.

Oberlindau 20, 60323 Frankfurt am Main

Tel.: +49 69 972017-20; E-Mail: becher@buergerinstitut.de

Öffnungszeiten

Montag geschlossen

Dienstag bis Sonntag: 11 bis 18 Uhr

Historisches Museum Frankfurt

Saalhof 1

60311 Frankfurt am Main

Tel. +49 69 212-35599

info@historisches-museum-frankfurt.de

www.historisches-museum-frankfurt.de



Information zum Historischen Museum Frankfurt

Das Historische Museum Frankfurt erklärt die Stadt: Es ist das Frankfurt Museum.

Als Geschichtsmuseum verbindet es Stadtthemen mit der allgemeinen Gesellschaftsgeschichte.

Mit seinem Jungen Museum macht es besondere Angebote für junge Menschen, Familien und Schulen.

Die Vielfalt der Stadtgesellschaft spiegelt sich in Sammlung, Ausstellung und Vermittlung wider.

Alle Menschen sind dazu eingeladen, am Kulturort Museum teilzuhaben und ihn mitzugestalten.

Information zum Bürgerinstitut e.V.

Das Bürgerinstitut ist eine der ältesten privaten sozialen Einrichtungen in Frankfurt am Main. Seit über 120 Jahren setzt sich der Verein für die Bürger der Stadt Frankfurt ein. Heute hilft der Verein mit 16 hauptamtlichen und rund 200 ehrenamtlichen Mitarbeitern dort, wo Menschen sich nicht selbst helfen können und wo der Staat nicht ausreichend tätig ist.

Der Verein entwickelt und bietet insbesondere Angebote für ältere Menschen und am Ehrenamt interessierte Personen. Darüber hinaus gibt es eine Vorsorgeberatung. Die Arbeitsbereiche des Vereins sind stark miteinander und mit mehreren hundert Einrichtungen in der Stadt vernetzt.

Weitere Informationen finden Sie unter <https://www.buergerinstitut.de>